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ENCENS
(FRANKINCENSE)

F IR BALSAM

OPOPONAX

BENJOIN
(BENZOIN)

A
u début du VIème siècle avant notre ère, la ville de Corinthe entama sa 

domination du commerce du parfum dans le monde antique. Idéalement 

placés entre l’Orient et l’Occident, les parfumeurs corinthiens 

exportaient leurs huiles parfumées dans des vases de pierre appelés alabastres 

ou aryballes. Les parfums et les résines voyageaient dans des gourdes de cuir à 

bord de petites embarcations qui longeaient les côtes du golfe de Corinthe.

Imaginez-vous un instant observer, depuis la pinède ou le maquis au soleil 

couchant le ballet des bateaux chargés de vases d’huiles parfumées et de 

gommes odorantes, leurs outres en cuir peinant à contenir les effluves de 

résines et de baumes des potions antiques. Encens, Fir balsam, Opoponax 

et Benjoin forment le quadrige résineux menant l’ambre et le cuir aux rives 

minérales d’un crépuscule méditerranéen.  

PIERRE GUILLAUME



AMBRE
(AMBER)

CUIR
(LEATHER)

A
At the beginning of the 6th century BCE, the city of Corinth began its 

domination of the perfume trade in the ancient world. Ideally placed 

between the East and the West, Corinthian perfumers exported their 

perfumed oils in stone vases called alabasters or aryballs. Perfumes and resins 

traveled in leather gourds aboard small boats that ran along the shores of the 

Gulf of Corinth.

Imagine for a moment to observe, from the pine forest or the maquis at sunset, 

the ballet of boats laden with vases of perfumed oils and odorous gums, their 

leather bottles struggling to contain the scent of resins and balms of ancient 

potions. Frankincense, Fir balsam, Opoponax and Benzoin form the resinous 

quadriga leading amber and leather to the mineral banks of a Mediterranean 

twilight.  
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